

Retranscription du point de presse hebdomadaire de l'ONUCI

(*Abidjan, le 31 juillet 2008*)

Hamadoun Touré (Porte-parole ONUCI) : Bonjour mesdames et messieurs et bienvenue à ce point de presse hebdomadaire de l'ONUCI.

L'Opération des Nations Unies a décidé d'assurer le transport à Abidjan, du premier lot de matériel électoral pour assurer le démarrage rapide de l'identification. Ce transport par voie aérienne se fera dans les tout prochains jours. Dans le même esprit, l'ONUCI a mis à la disposition du Gouvernement ivoirien un lot de climatiseurs destinés à équiper le site central de l'opérateur technique Sagem sis au plateau.

Ces contributions de l'ONUCI visent à aider les partenaires au processus électoral à relever le défi logistique en vue du respect des délais devant conduire à l'élection présidentielle du 30 novembre 2008.

La Mission onusienne continuera son appui au processus de paix ivoirien en général et au processus électoral en particulier. Elle exhorte la communauté internationale à maintenir son soutien en vue d'accélérer la sortie de crise.

L'autre point porte sur les activités du Représentant spécial du Secrétaire général des Nations Unies pour la Côte d'Ivoire, YJ Choi, qui a participé mercredi à Bouaké au premier anniversaire de la Flamme de la Paix. M. Choi a salué cet événement consacrant la réconciliation et la réunification du pays. Il a exhorté les Ivoiriens à capitaliser sur les acquis ainsi obtenus depuis un peu plus d'un an pour organiser des élections libres, ouvertes, justes et transparentes, comme rappelé par la résolution 1826 du 29 juillet 2008 prorogeant le mandat de l'ONUCI jusqu'au 31 janvier 2009.

La résolution marque l'importance du financement des autres chapitres de la sortie de crise et met en exergue la nécessité de faire face aux défis logistiques. La résolution 1826 donne une place importante aux microprojets initiés par le Représentant spécial Choi pour les ex-combattants et les jeunes à risque. La résolution rappelle enfin le rôle-clé du Représentant spécial dans la certification du processus électoral. Voilà les quelques points que j'avais à vous transmettre. Si vous avez des questions sur ce qui a été présenté ou sur d'autres points, je suis à votre disposition.

Paulin Zobo (Fraternité Matin) : Je voudrais savoir de quel matériel s'agit-il ? S'agit-il du transport du matériel de la Sagem et quel est le coût approximatif de l'équipement en matière de climatisation ?

HT : Le coût, la valeur financière ?

Paulin Zobo (Fraternité Matin) : Oui !!!!!

HT : D'accord. Il s'agit pour la première question de transporter le matériel de la Sagem. Il s'agit de ce qu'on appelle généralement les valises de la Sagem. C'est le premier lot. Il s'agira d'un millier de valises qu'il faut transporter dès la semaine prochaine à Abidjan. Je n'ai pas le coût financier des climatiseurs mais je connais le nombre. C'est 35 climatiseurs. Si vous le voulez, je vais demander le prix de l'unité et vous le communiquer

Alors j'ai également un communiqué de presse du pilier humanitaire des Nations Unies, c'est-à-dire la coordination humanitaire sur les personnes déplacées internes dans l'Ouest. Je vous le lis tel que je l'ai reçu.....

« Le mouvement de retour des personnes déplacées internes dans l'Ouest s'est largement intensifiées grâce à l'environnement propice créée par les pourparlers inter ivoiriens qui ont précédé l'Accord Politique de Ouagadougou.

Forts de ces progrès le coordinateur humanitaire, il s'agit de Georg Charpentier qui est le Représentant spécial adjoint du Secrétaire général des Nations Unies pour la Côte d'Ivoire, mais c'est lui également le coordinateur humanitaire, donc il confirme la fermeture du centre d'accueil temporaire des déplacés de Guiglo à partir d'aujourd'hui. C'est cette date qui avait été fixée, c'est-à-dire le 31 juillet 2008, d'un commun accord entre les acteurs humanitaires et les autorités ministérielles à l'occasion de l'atelier de réconciliation de Bloléquin du 22 mai dernier.

Ainsi, le chronogramme des opérations de retour des personnes déplacées internes devant aboutir à cette fermeture établie par l'Organisation Internationale pour les Migrations (OIM), en étroite collaboration avec les autorités préfectorales du Moyen Cavally et les partenaires humanitaires a pu être suivi. Depuis décembre 2003, l'OIM gérait le Centre d'accueil temporaire des déplacés qui a accueilli jusqu'à 7900 personnes déplacées. Sa fermeture s'inscrit dans le processus de retour vers la paix entrepris par la Côte d'Ivoire. Cependant, le coordinateur humanitaire tient à renouveler l'engagement de la communauté humanitaire de poursuivre son appui aux autorités préfectorales du Moyen-Cavally durant cette courte phase de transition afin que des solutions soient trouvées au cas par cas pour des personnes déplacées qui n'auraient pas pu quitter le centre au lendemain de sa fermeture. Voilà ! Très bien, Merci.

S'il n'y a pas d'autres questions, je vous remercie de votre présence. Je signale que le 07 août étant la fête de l'indépendance de la Côte d'Ivoire [jour férié], il n'y aura pas de conférence de presse.

Pour toute information supplémentaire, prière de contacter:

Colonel Mustapha Dafir, Porte-parole militaire,
Tél. : +225-20235673 ; Portable : + 225-05990530 ; Fax : +225-06203320
Email : FHQ-PIO-SSO

<http://www.onuci.org>